

COOMANS (*Émile-Jean-Baptiste*), Agent d'administration (Schaerbeek, 14.10.1878-Bumbuli, 13.12.1907). Fils de Jean-Baptiste et de Maes, Françoise.

Après avoir terminé ses études moyennes, il fut occupé pendant quelques années par une firme privée de Bruxelles. Resté sans emploi, chez ses parents, il s'engagea au service de l'État Indépendant du Congo et s'embarqua à Anvers, le 20 juillet 1899, en qualité de commis de 2^e classe. Désigné pour le Stanley-Pool, il remplit les fonctions de commissaire à bord du steamer *Hainaut*, en service sur le haut-fleuve, et fut promu commis de 1^{re} classe le 14 août 1900. Nommé sous-intendant de 3^e classe le 18 juillet 1901, il revint à Léopoldville en qualité de délégué au service de l'intendance et rentra en congé, en Europe, le 8 février 1903.

Parti pour un deuxième terme le 21 mai de la même année, il arriva à Boma le 9 juin et fut envoyé dans le district du Lualaba. Il se vit confier le poste de Lodja, dont il fit l'un des plus beaux du district, et fut promu à la 2^e classe de son grade le 30 juin 1904. Il quitta l'Afrique le 10 juillet 1906 pour passer un nouveau congé en Belgique et repartit pour un troisième séjour le 3 janvier 1907. Attaché provisoirement à la Direction des Travaux publics, il fut envoyé, au mois d'avril, dans le district du Lac Léopold II. Il remplit les fonctions de chef de secteur à Bumbuli, où, atteint d'hématurie, il mourut le 13 décembre.

Il était titulaire de l'Étoile de Service à deux raies et avait reçu la Médaille d'Or de l'Ordre royal du Lion le 21 juillet 1906.

19 novembre 1948.
A. Lacroix.